

## ¿Quién pierde más? Las posibles consecuencias de la suspensión de la alianza

Desde la "pulverización" del PRD, el rezago electoral del PRI y el distanciamiento competitivo del PAN, hasta posibles nuevas alianzas o cambio de rumbo político de sus actores; son algunas de las posibles repercusiones que podría tener una posible cancelación de la coalición Va Por México.

La iniciativa del PRI presentada el pasado viernes 2 septiembre en la Cámara de Diputados donde proponen extender hasta 2028 el uso del Ejército en tareas de seguridad pública causó un terremoto en la alianza Va Por México, donde no fue bien vista dada su naturaleza militar, y su similitud con la iniciativa recién aprobada en San Lázaro en la que, por indicación del presidente, la Guardia Nacional pasa ser controlada por la Sedena.

Si bien la iniciativa del PRI aún no ha sido votada, el recibimiento en comisiones ha sido bueno por parte del grupo parlamentario de Morena, situación que ha causado rumores acerca del trasfondo de dicha iniciativa, de la que podría salir bien parado Alejandro Moreno Cárdenas, presidente del partido tricolor y quien se ha visto involucrado en polémicas que ha generado una discusión sobre un posible desafuero.

Toda la situación causó mella en la alianza que el PRI, el PAN y el PRD tienen desde 2021, mejor conocida como Va Por México. Y es que pese a las recomendaciones de Marko Cortés, presidente del PAN, y grupos parlamentarios del PRD, el PRI no desistió de impulsar la iniciativa.

El miércoles, a través de un comunicado, las dirigencias nacionales de los partidos Acción Nacional (PAN) y de las Revolución Democrática (PRD) anunciaron la suspensión temporal de la coalición legislativa y electoral, Va por México. Esto hasta que el PRI "no defina con claridad si habrá de honrar la plataforma electoral común", firmada en 2021.

El PAN y el PRD recordaron a Moreno Cárdenas y a todo el PRI que "no se debe poner en riesgo la posibilidad de una alternativa electoral rumbo al 2024, lo cual sería una enorme irresponsabilidad ante los ciudadanos y, más aún, ante las próximas generaciones". Asimismo, pidieron a sus legisladores reflexionar y privilegiar el interés de la sociedad, "expresando con toda claridad su rotundo rechazo y votando en contra de que continúe la militarización del país".

https://www.m-x.com.mx/entrevistas/quien-pierde-mas-las-posibles-consecuencias-de-la-suspension-de-la-alianza